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https://www.100test.com/kao_ti2020/645/2021_2022_ACCA_E4_B

8_8E_E4_B8_AD_c52_645940.htm 财务报告从未像过去三年那

样，成为全球关注的一项重要工作。最近爆发的数次金融危

机甚至引起了政坛前所未有的关注；企业财务报告亦因此而

步入转型期，以满足报告使用者（投资者）不断变化的需求

。人们要求扩大报告的披露范围，并使用多样化的报告传达

方式；叙述性报告就此出现，一系列非财务信息披露亦就此

层出不穷。 8月30日，ACCA北京代表处与中国证监督管理委

员会分别从投资者，报告编制者的视角，就企业非财务信息

披露举行了一次内部交流活动。 中国证监督管理委员会上市

公司监管部的多位领导和三十多位相关人员参加了此次活动

。与会的证监会上市公司监管部的领导有：上市公司监管部

副主任、巡视员欧阳泽华先生，上市公司监管部副主任赵立

新先生，上市公司监管部监管五处处长李佩芸女士，上市公

司监管部并购监管二处处长范永武博士，上市公司监管部监

管五处调研员孙立先生，上市公司监管部监管五处副调研员

蒋星辉先生，深圳证交易所陈政博士等。 欧阳泽华副主任和

赵立新副主任分别讲话，概括了我国证监管机构对目前上市

公司年报的叙述性信息披露质量的关注和重视，并提出了目

前财务报告工作存在问题和建议。 随后，ACCA北京代表处

专业事务经理张海鹏先生就《ACCA与上海证交易所的联合

调查》的结果做了介绍。此次联合调查关注了“数字以外，

投资者还需要什么”。调查结果显示，从投资者角度看来，

企业年报中披露的非财务信息和投资者的需求还有一定的距



离，目前的非财务信息披露仍然充满争议。但此次调查证实

，叙述性信息披露正在朝着正确的方向发展，只是在应当披

露的内容及如何做出披露上仍有探讨之处，以求满足投资者

作为报告主用使用者的投资决策需求。 德勤华永会计师事务

所有限公司合伙人杨梁女士就《ACCA与德勤会计师事务所

的联合调查》的结果进行了进一步的介绍。从ACCA与德勤

的联合调查中可以看出，报告人一般认为某些内容的披露对

股东而言不太重要。从各国情况来看，只有14%的报告人相

信，股东认为环境与社会责任披露高度重要。该结果和投资

者接受的调查结果想呼应，因为投资者对于建议披露公司的

社会责任或公司的环境保护政策并不太感兴趣。 深圳证交易

所陈政博士就“上市公司非财务信息的必要、效果及难点”

做了专题发言。陈博士从三个方面做了阐述，即为何要关注

非财务信心、公司披露效果如何、以及披露的难点是什么。

同时，就解决非财务信息的披露难点，陈博士也给出了解决

方式的初步思路，并分享了他下一步的研究方向。 最后，与

会的证监会领导组织了参会人员的集体讨论，就企业非财务

信息披露以及如何满足投资者对于财务报告的需求，充分交

流了各自的看法。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接

下载。详细请访问 www.100test.com 


